

## A quién seguir – Nagoya 2008

por Alexander Herrmann

Después de nuestra última breve visita a Mongolia, regresaremos en este número a la patria del Sumo, al centro de la misma para ser más exactos, ya que los rikishi que vamos a destacar provienen de la región de Chubu, en el centro de la mayor isla de Japón. En el banzuke de julio esta región tiene ocho sekitori.



*Kotomitsuki - Carolyn Todd*

Sin duda **Kotomitsuki** es la superestrella en este grupo. El nativo de Aichi parecía haber superado a su junior Kotooshu de nuevo después de tener que mirar para arriba para verle durante mucho tiempo. Pero, por desgracia, el búlgaro se desquitó al darse cuenta de que ya no era divertido ser el único ozeki sin Yusho. Para Kotomitsuki el año 2008 comenzó con tres 8-7 y me temo que ha caído de nuevo en su antiguo patrón de hacer justo lo necesario para mantener su rango. Para su reputación, sin embargo, no ha sido aún kadoban, aunque su estado físico apenas es mejor

que el de los dos ozeki más altos.

**Tochinonada**, de la prefectura de Ishikawa, se enfrentará a algunos del sanyaku en Nagoya. Es evidente que todavía es lo suficientemente apto para seguir el ritmo de los rikishi más bajos de makuuchi, y tener once kinboshi es algo de lo que no muchos rikishi pueden presumir, pero el último de ellos data ya de hace casi cuatro años. Por lo tanto, su viaje a la parte superior de maegashira terminará tan desastrosamente como terminaron los tres y será sólo un sparring para los de nivel superior. Eso sí, un rival bastante incómodo, ¡y es por eso por lo que habrá que estar atento!

También de Ishikawa es **Dejima**, que no parece estar cansado en absoluto. Incluso el resultado de 3-12 como komusubi a principios de año no hace temblar al antiguo poderoso ozeki. Va a seguir luchando y eventualmente realizará algún buen torneo. Incluso en su estado debería hacerlo mejor que el 8-7 como M10, por lo que espero que el próximo torneo sea uno de los buenos de nuevo.

Dejamos ya la primera división y nos adentramos en la segunda, en donde nos encontramos a **Ushiomaru**, que se ha hecho un fijo de juryo y la zona baja de makuuchi desde enero de 2002. Lamentablemente está en la misma heya que Takamisakari, que siempre le ha hecho sombra, lo que no se merece. Las bodas normalmente estimulan el rendimiento de los rikishi, pero la verdad es que 2007 no ha sido su año sobre el dohyo. Afortunadamente ya ha detenido su caída.

El siguiente en mi lista es el pájaro helado... perdón, el fénix helado **Shimotori**. De su primer shikona cambió a la doble O (y un nuevo segundo kanji que no sólo significaba “pájaro” sino también “fénix”) después de que perderse un torneo no fuera un gran éxito ya que sólo había luchado en tres y se había retirado del cuarto. ¿Y qué hizo? Cambió el shikona de nuevo. Esta vez borró la segunda O pero mantuvo el kanji de fénix. Le deseo muchos más torneos libre de lesiones para que este cambio de shikona por lesión no empiece a resultar un hábito.



*Dejima - Carolyn Todd*

Recuerdo a **Katayama** como uno de los “próximos gran talentos”, y realmente mantuvo esa línea a través de los rangos de una forma que no hacían muchos otros. Pero la parte baja de makuuchi fue un repentino y decisivo alto en su marcha. Ni siquiera pudo beneficiarse de un regalo que el hizo el comité del banzuke. Tras ser degradado con un 7-8 de M16e a M16w, finalizó el siguiente torneo con un 6-9 que le

aseguraba regresar a juryo. Aún no quiero creer que está superado por los de la parte baja de makuuchi y espero que renazca de nuevo para probar que estoy en lo cierto. Su 9-6 en Mayo fue un buen comienzo.

El hatsudohyo de [Sagatsukasa](#) de al Prefectura de Shizuoka se realizó sólo hace cuatro años, lo que le hace el más novato de esta lista. El antiguo Isobe empezó fuerte desde maezumo pero se ralentizó en la parte baja de makushita. Sufrió de un torneo perdido y le llevó un año entero volver a la parte alta de makushita. Ahora está en juryo pero aún no se ha renovado la promesa de su temprana carrera... todavía. Un kachi-koshi es lo mínimo, ya que de otra forma tendrá que realizar labores de tsukebito y no estoy seguro de si podrá regresar de nuevo.

El último de los ocho sekitori es [Tamaasuka](#), que también empezó como una esperanza de

makuuchi. Después de dos torneos seguidos en los que no pudo terminar, volvió a makushita, volvió a juryo para un torneo y cayó de nuevo. Ahora está aquí otra vez tras un 7-0 desde la posición de ms12. Un salto semejante sólo ha ocurrido cuatro veces en los últimos diez años, y las otras tres veces no pasaban del rango de ms12. Esta ha sido la situación del joven natural de Nagoya hasta ahora, pero quizás su torneo local será la piedra fundacional de una carrera más exitosa.

Y finalmente las dos razones por las que decidí observar a los de Chubu esta vez son Ozaki y Ozakiumi.<sup>1</sup> Estos dos despertaron mi interés cuando les vi en una foto de la presentación de los shindeshi del Natsu Basho. Ozakiumi, que se unió a la poderosa Dewanoumi Beya a la edad de 22 años, parecía muy maduro en esa foto, muy seguro y al parecer nada impresionado por

la gente que estaba en el Kokugikan. Ozaki, six años y medio más joven y que se unió a una heya mucho más modesta (Shibatayama), estaba en la primera fila mirando temerosamente a los lados, probablemente preguntándose cómo demonios había terminado en esa situación. No hace falta decir que fue Ozakiumi el que primero se clasificó para jonokuchi; de hecho fue el primero de los shindeshi en hacerlo. Pero no escribiré aún sobre Ozaki. Por supuesto aún es demasiado pronto para adivinar cual será el rango más alto al que pueda llegar en el banzuke, pero esto tampoco es lo importante aquí ya que esta columna no se llama "A quién adivinar").

¡Que disfrutéis del Nagoya Basho!

---

<sup>1</sup> En el momento de escribir esto no habían sido añadidos a SumoDB todavía, así que no hay enlaces hacia ellos.